



MASEVAUX

CHEF-LIEU DE CANTON

De gueules à la ville d'argent fortifiée et maçonnée de sable.

PLANCHE VI, 16

Les armoiries de Masevaux qui comportent à la fois une église (*Münster*) évoquant la forme allemande de son nom (*Masmünster*) et deux tours symbolisant les fortifications de la ville apparaissent sur un sceau en 1586. Elles figurent avec leur forme actuelle et leurs émaux dans l'*Armorial* de Louis XIV.

Le village qui se développa à côté de l'abbaye du même nom apparaît en 1303 sous la dénomination de "Vallis Masonis". Erigé en ville en 1368, Masevaux, avec l'ensemble de la seigneurie de Masevaux dont il était le chef-lieu, appartient aux Habsbourg de 1324 jusqu'à la paix de Westphalie. L'église est dédiée à saint Martin.



SOURCES : Moulage de sceau du conseil de Masevaux utilisé en 1586, collection des moulages des Archives départementales du Haut-Rhin; pierre-borne de 1616 séparant les forêts communales de Masevaux et de Petite-Fontaine reproduites par A. WALTZ (Bibliothèque municipale de Colmar, manuscrit 809); brevet d'armoiries du 20 juillet 1700 (*Arm. gén.*, p. 253, n° 82, *De gueules à une ville d'argent maçonnée de sable*) conservé aux archives de Masevaux, A A 5; photographies de bornes dues à MM. J. BAUMANN et R. MATTAUER.

BIBLIOGRAPHIE : Joseph BAUMANN, *Das Wappen von Masmünster*, dans *Jahrbuch des Geschichts- und Altertumsvereins für die Südvogesen*, 1940-1943, p. 121-124.